

## NetCom BW und Gemeinde Wehingen kooperieren beim Glasfaserausbau

- NetCom BW plant Breitbandausbau in Wehingen
- Glasfaseranbindung für bis zu 1.000 Haushalte
- Gemeindeverwaltung und EnBW-Tochter unterzeichnen Kooperationsvertrag

Ellwangen/Wehingen | Bürger\*innen in Wehingen sollen zuhause schon bald mit Lichtgeschwindigkeit im Internet surfen können. Zu diesem Zweck plant die NetCom BW, in der Gemeinde flächendeckend Glasfaserinfrastruktur aufzubauen und bei entsprechendem Interesse seitens der Anwohner\*innen bis zu 1.000 Haushalte vor Ort direkt an das unternehmenseigene Highspeed-Netz anzubinden. Ergänzend zum geförderten kommunalen Breitbandausbau „weißer“ und „grauer Flecken“ (Gebiete, die mit Datenübertragungsraten von unter 30 Mbit/s bzw. unter 100 Mbit/s im Download versorgt sind) soll so auch das übrige Gemeindegebiet künftig schnellsten Zugang zum Internet erhalten.

Entsprechende Pläne für einen Ausbau der örtlichen Breitbandinfrastruktur hatten Vertreter des Telekommunikationsunternehmens aus Ellwangen erstmals Anfang dieses Jahres im Wehinger Gemeinderat vorgestellt. Dort stieß das Vorhaben auf große Zustimmung, weshalb sich die Gremienmitglieder in der Folge für die Ausarbeitung eines Kooperationsvertrages mit der NetCom BW aussprachen.

Die finale Version dieser Vereinbarung unterzeichneten Bürgermeister Gerhard Reichegger und NetCom BW-Geschäftsführer Matthias Groß am Freitag, den 15.03.2024 im Rathaus Wehingen. Ein Schritt, über den sich beide Seiten sehr glücklich zeigten. So betonte Bürgermeister Reichegger: „Der Ausbau der Breitbandinfrastruktur ist von zentraler Bedeutung für die künftige Entwicklung und die Wettbewerbsfähigkeit Wehingens in einer immer digitaleren Welt. Der Aufbau eines flächendeckenden Glasfasernetzes in unserer Gemeinde stärkt damit einerseits unsere Region nachhaltig und verbessert andererseits die Lebensqualität unserer Bürger\*innen. Das Vorhaben der NetCom BW unterstützen wir daher gerne und freuen uns, dass Wehingen dadurch schon bald einen weiteren großen Schritt hin zu einer modernen und vernetzten Gemeinde macht.“

Ähnlich äußerte sich auch die NetCom BW: „Schon seit einigen Jahren arbeiten wir beim Breitbandausbau eng mit der Gemeinde Wehingen zusammen. Dass wir diese sehr fruchtbare Kooperation heute noch einmal vertiefen, freut uns deshalb sehr. Nun gilt es natürlich, das in uns gesetzte Vertrauen zurückzuzahlen. Dafür möchten wir in den kommenden Jahren möglichst viele Haushalte mit zukunftsfähigen Glasfaseranschlüssen ausrüsten und so auch künftig, die bestmögliche Internetversorgung der Bürger\*innen vor Ort garantieren.“



**Bürgermeister Reichegger (links) und NetCom BW-Geschäftsführer Matthias Groß (rechts) bei der Unterzeichnung der Kooperationsvereinbarung zum Glasfaserausbau in Wehingen**

Nach der Unterzeichnung der Kooperationsvereinbarung wird die NetCom BW in Wehingen voraussichtlich gegen Ende des Jahres in die Vorvermarktungsphase starten. Da die tatsächliche Umsetzung des Vorhabens aus Gründen der Wirtschaftlichkeit an das Erreichen einer Auftragsquote von 40 % geknüpft wurde, sollen hierbei möglichst viele Gebäudeeigentümer\*innen von der Beauftragung eines Glasfaserhausanschlusses überzeugt werden.

Eine Anbindung an ihr Highspeed-Netz bietet die NetCom BW allen Anwohner\*innen vor Ort bis zu einer Anschlusslänge von 15 Metern vollkommen kostenlos an (ab dem 16. Meter fallen Kosten i.H.v. 120 Euro brutto pro weiteren Meter an). Einzige Voraussetzung ist die Bestellung eines NetCom-BW-Produkts mit einer Laufzeit von 24 Monaten und einer Mindestbandbreite von 300 Mbit/s.

Sofern sich mindestens 400 der rund 1.000 Haushalte für die Beauftragung eines Anschlusses entscheiden, wird nach dem Abschluss der Vorvermarktung die aktive Umsetzung des Projekts beginnen. Im Zuge umfangreicher tiefbaulicher Maßnahmen werden hierbei alle beauftragten Anschlüsse realisiert sowie die zur Datenübertragung notwendige Technik installiert. Der Ausbau soll dabei unter Einbeziehung bereits vorhandener Infrastruktur erfolgen, um die Einschränkungen für Anwohner\*innen möglichst gering zu halten. Nach der Fertigstellung des Netzes folgt im letzten Schritt dessen Inbetriebnahme. Ab diesem Zeitpunkt können sich Bürger\*innen in Wehingen beim Surfen im Internet auf Datenübertragungsraten von bis zu 1000 Mbit/s freuen.

Alle Informationen zum Vorhaben, Produkten und Angeboten der NetCom BW finden Interessenten auf der Unternehmenswebseite unter <https://www.netcom-bw.de/>. Fragen können außerdem jederzeit unter [glasfaser@netcom-bw.de](mailto:glasfaser@netcom-bw.de) an die Mitarbeiter\*innen der NetCom BW gerichtet werden.

### **NetCom BW GmbH**

Die NetCom BW GmbH mit Sitz in Ellwangen wurde 2014 gegründet und ist eine Konzerngesellschaft der EnBW Energie Baden-Württemberg AG. Mit ihren innovativen Dienstleistungen in den Geschäftsfeldern Datenkommunikation, Standortvernetzung, Telefonie und Services ist die NetCom BW eine anerkannte Größe im heimischen Telekommunikations- und IT-Markt. Zu den Kunden der NetCom BW zählen Privathaushalte, Industrie- und Gewerbebetriebe sowie kommunale Einrichtungen. Mit dem unternehmenseigenen Daten- und Sprachnetz per Lichtwellenleiter von rund 21.700 Kilometern verfügt die NetCom BW über eines der größten und modernsten Glasfasernetze in Baden-Württemberg.